CÉRET

Jazz en tech monte le volume



RUGBY À XIII

Les Dragons doivent confirmer

PAGES SPORTS

Dimanche 21 juillet 2024 • N°202 • Espagne 2,70€ • France 2€

L'INDÉPENDANT

CATALAN

lindependant.fr

Ces reconvertis du rugby catalan devenus cavistes

PYRÉNÉES-ORIENTALES. Trois stars des rugby, à XIII ou à XV, ont trouvé un second souffle dans leur carrière en se lançant dans le commerce du vin. Rencontres.



En quelques années, la place du cœur du quartier Gare est devenue de l'endroit à éviter le soir, à l'un des lieux les plus fréquentés de la ville, que ce soit les matins de marchés, les après-midi flânerie ou, de plus en plus, pour des soirées hyper festives à l'ambiance de plus en plus recherchée. Le résultat de plusieurs années de travail coordonné de riverains et commerçants.

PAGE 7











CABESTANY

Le bébé naît devant la maison dans l'ambulance

PAGE :

CÉRET

Sardanes en fête



PYRÉNÉES CATALANES Histoire d'eau





Recette d'un succès : naissance de l'un des lieux les plus prisés de la ville

VIE DE QUARTIER

Créée il y a 14 ans, l'association Perpignan La Gare connaît depuis plusieurs années un très grand succès dans sa principale mission : redynamiser et faire vivre le quartier de la gare. Comment cette modeste association, du moins au départ, a réussi à transformer la Place Albert de Belgique en « place to be ».

Ce 19 juillet, la Piace Albert 1er de Belgique a hissé les couleurs noir-jaunerouge à l'occasion de la fête nationale belge. Organisée par l'association Perpignan La gare et le comité d'animation du quartier, elle a réuni plus de 1 500 personnes sur la place dans une ambiance ultra-conviviale. Un événement culturel tout bornement impressionnant pour le petit quartier de la gare et qui a enthousiasmé familles et groupes d'amis, de toutes générations, avec notamment pas mal de jeunes. Au chapitre des satisfaits du succès de la soirée, on compte également les organisateurs. La dirigeante de l'association. Béatrice Soulé, évoque « une ambiance de folie, on était ravis puisqu'on n'a jamais vu autant de monde. »

Des formules repas entre 4 et 8 euros

Une réussite qui n'est pas le fruit du hasard. Florian Tharin, secrétaire de l'association, ébauche la recette d'un succès installé avec les années : « D'abord, on voulait que nos événements soient accessibles pour toutes les classes so-

ciales et tous les àges. Dans ce but, tous nos événe-ments sont libres d'accès et la restau ration est adaptée à

ce que les gens peuvent se permettre d'acheter. Nos formules repas sont souvent entre 4 € et 8 €, pour les moules-frites du vendredi par exemple. » Côté animations, « l'association met un point d'honneur à garantir la

qualité des concerts puisqu'on y assiste

personnellement, en conditions réelles

La fête de la bière : le meilleur P -0

> tion, les idées d'un événement autour des jeux olympiques, ou encore un « GastroGare », rencontre de plusieurs restaurateurs...

Mais ce succès, s'explique aussi « par

l'engagement magnifique » de plus de 10

membres de l'association, tous bénévo-

les, pour certains restés éveillés jusqu'à

4 heures dans la nuit de vendredi à sa-

medi, afin de s'assurer, jusqu'au bout, du

mation de la Gare, œuvre toutes les se-

maines pour faire émerger au cœur d'un quartier pendant longtemps fui par les

Perpignanais, un lieu aujourd'hui attrac

tif. À noter que ce travail ne serait pas

Cette année, on peut en compter 300 qui « sont des habitants du quartier, certains

amoureux du lieu, et d'anciens résidents

qui nous aident toujours », raconte avec

Un autre point fort de l'association, elle

a su « se réinventer, et créer toujours plus

d'engouement. Pour la fête de la bière lo-

cale qui a eu lieu le 26 mai, les brasseurs

qui sont venus nous disent que c'est le

meilleur événement dans les P.-O. » Et

tions ont été ajou-

tées au calendrier,

déjà bien chargé, de

la place de Belgique.

C'est ainsi que sont

nés de leur imagina-

en effet, cette année 4 nouvelles anir

passion Florian Tharin.

possible sans les nombreux adhérer

bon déroulement de la soirée ! Une association qui, avec le Comité d'ani-

Toujours dans cet escrit d'ouverture, l'association alimente de plus en plus ses réseaux notamment son compte Instagram « pour montrer aux jeunes que ce que l'on fait est aussi pour eux, notre volonté



Chaque vendredi de juillet, l'assoc 26 juillet avec la diffusion des J-O. ents culturels sur la place. Le prochain aura lieu vendred

c'est vraiment de faire profiter tout le monde et d'amener la joie dans tous les fovers », déclare Florian, aussi chargé de communication pour Perpignan La Gare. Sur cette fameuse place, deux restaura-teurs aident aussi beaucoup l'association. Lou Grilladou, et Le Sujet sont en effet adhérents et partenaires. En contribuant à dynamiser le quartier, les deux restaurateurs se retrouvent euv aussi bénéficiaires de ce succès, puisqu'une partie du public se rend dans les deux établissements et que « chaque groupe de musique qui vient animer la place, va manger chez eux », met en avant Florian Tharin La Place de Belgique concentre en effet toutes les animations proposées par l'association, et pour cause, le cadre s'y prête forcément. Un lieu central dont « les gens tombent amoureux », ou l'on se sent « comme dans un petit village », selon les retours des participants aux soirées et autres animations.

Dossier Yannis Richard--Olive

Le nerf de la guerre, des finances bien tenues

Pour une association comme Perpignan La Gare, le principal défi se trouve être le financement des activités. Le secrétaire Florian Tharin évoque une « relation de confiance installée avec la mairie », qui subventionne 'association à hauteur de 3000 à 4000 euros chaque année. Somme à aquelle s'ajoute l'enveloppe du Département de 1 200,00 €. Des aides dont la présidente Béatrice Soulé se dit « reconnaissante », mais dont elle reconnaît qu'elles ne suffisent pas à boucler un budget efficace. Pour réussir à faire vivre un aussi beau projet avec autant de succès, les 300 adhérents participent aux finances de l'association à hauteur de 15 € annuels. Mais l'association peut surtout compter sur ses 21 partenaires, qui participent pour un montant de 6 000 € par an. Pour les séduire, Perpignan La gare s'est installée comme un véritable « médiateur entre le quartier et la mairie », explique Florian. Cette collaboration permet notamment de « faire remonter » les doléances des que que 60 commerçants partenaires qu'elle compte sur les 180 du quartier. Ces partenaires bénéficient aussi d'articles publés sur les réseaux sociaux de l'association, particulièrement dynamiques. Accompagnée de belle photo, cette promotion intervient « toujours dans un esprit de partage » entre tous es acteurs de la place Beigique et ses alentours pour garantir « l'éclosion culturelle du quartier gare », se félicite Béatrice Soulé.



04 3000 7000



Grand écran pour les JO de Paris 2024

Vendredi 26 juillet, des 19 h 30. l'événement JO au Centre du Monde invite les habitants du quartier et les visiteurs à se rassembler pour vivre ensemble ce moment historique. La Place de Belgique, habituellement animée par les diverses festi-vités de l'Association Perpignan La Gare, se transformera en une véritable FanZone

En installant un écran LED géant en plein cœur du quartier, l'association souhaite of-fier à tous l'exportanté de of-l'association Perpignan La Gar frir à tous l'opportunité de par-



tager l'émotion et la grandeur de cet événement mondial, d'où la présence d'activités sportives, sur la place tout le long de la journée, comme du ping-pong ou du skate. Pour ne pas manquer ce rendez-vous unique à Perpignan, ren-

dez-vous Place Albert 1er de Belgique, au cœur du secteur de la gare, pour partager des moments inoubliables.

Les prochaines animations organisées par Perpignan La Gare :

7 septembre : Le GastroGare de 18 h 30 à 23 h mettra en avant la gastronomie locale avec plusieurs restaurateurs. 28 septembre : La Fête Inter-Quartiers au Quartier Mailloles autour de festivités commun

6 octobre : Gare ô Pinard de 11 h à 19 h, mise à l'honneur des

8 décembre : Le Marché de Noël de 8 h 30 à 14 h 30 clôturera l'année en beauté avec une ambiance festive et chaleureuse.